



## LES CONGRÈS



Nombre de manifestations recensées par l'UAI dans quelques métropoles européennes

	1996	1998	2000	évolution 96-2000
Paris	260	247	276	+ 16
Bruxelles	178	185	209	+ 31
Genève	148	108	105	- 43
Barcelone	73	74	89	+ 16
Rome	82	87	81	-1
Strasbourg	64	80	74	+ 10
Munich	58	43	73	+ 15
Lisbonne	44	104	70	+ 26
Nice	31	40	45	+ 14
<b>Lyon</b>	<b>22</b>	<b>31</b>	<b>42</b>	<b>+ 20</b>
Athènes	40	46	40	0
Birmingham	30	28	31	+ 1
Toulouse	-	-	27	-
Milan	21	22	25	+ 4
Turin	12	13	23	+ 11
Francfort	11	26	20	+ 9
Bordeaux	15	13	14	- 1
Porto	nc	nc	14	-
Montpellier	23	36	13	- 10
Dusseldorf	7	16	13	+ 9
Cannes	11	10	11	0
Grenoble	7	8	7	0

### Source

Union des Associations Internationales (UAI) - Fiche réalisée par l'Observatoire du Tourisme Urbain

### Pour comprendre

L'UAI est la seule source donnant une statistique Internationale sur les congrès par ville mais cette statistique comporte des limites :

- elle ne comptabilise que les congrès organisés par des associations adhérentes à l'Union des Associations Internationales,
- elle n'enregistre que les congrès internationaux de plus de 300 personnes originaires de plus de 4 nationalités différentes.

### Commentaire

Même si elle est loin de recenser tous les congrès lyonnais (Lyon a connu en 1999 plus de 500 manifestations de plus de 100 personnes sur au moins une journée), cette source permet de positionner Lyon et sa progression significative dans ce registre du tourisme des congrès.

En 2000, Lyon était la 10<sup>ème</sup> ville Européenne grâce à 42 congrès d'associations internationales. Et sa progression par rapport à 1996 est nette. Comme pour les salons, la compétition est internationale. Mais les arguments de qualité de vie, le classement au patrimoine mondial comme le professionnalisme de l'accueil et des services montrés au G7, au congrès des vétérinaires ou aux journées sur le développement durable de janvier 2002, sans parler de Biovision, illustrent clairement le potentiel lyonnais et les capacités de progression de cette activité.